

HALLAZGO DE UNA CABEZA HUMANA TALLADA EN CALIZA Y UN MOLINO MANUAL EN EL TERMINO DE VILLASEQUILLA

En una finca cercana a Villasequilla fue encontrada fortuitamente y a nivel superficial una cabeza humana tallada en caliza que presenta grandes deterioros, debido a los arados y volteo entre muchas otras piedras.

El lugar del hallazgo ha sido una viña en la margen izquierda de un arroyo de cauce torrencial. En dicha viña hemos contabilizado hasta tres ceniceros con abundante cerámica ibera, en un lugar alto y retirado del arroyo. Otro cenicero más de grandes dimensiones y más estéril que los anteriores y un terreno con abundante cerámica, nos dan idea de un posible emplazamiento ibérico. Después de la inspección ocular no se ha detectado cerámica romana.

También hemos podido constatar la presencia de varios molinos, posiblemente del mismo origen que las cerámicas. Uno de ellos le describiremos más adelante.

Hablando con labradores de aquel lugar nos han señalado un campo donde han venido apareciendo al labrarlo «muchos pucheros» «... unos rotos y otros enteros revueltos con huesos», lo que nos hace pensar en un posible campo de urnas. En aquel lugar, la presencia de algunos pocos restos de cerámicas toscas testifican lo que dicen los labradores.

CABEZA

Centrándonos en la descripción de la cabeza, es ésta una pieza de altura máxima de 20 cm. y ancho de 17 cm., que presenta graves deterioros.

Está cubierta con un tocado que cae a ambos lados de la cara, pudiendo distinguir unas incisiones onduladas laterales que desaparecen en la frente, a modo de pelo recogido. La mitad derecha de la cara es la más erosionada y apenas se distingue una leve incisión del ojo. En la mitad izquierda el ojo está claramente dibujado, la boca es otra incisión transversal y algo curva, bajo la cual desaparece el mentón por los desperfectos.

EL MOLINO

El molino consta de dos piezas, bastante bien conservadas; la inferior tiene una ligera forma cónica y mide 38 cm. de diámetro mayor y un agujero central de 10 cm., sin salida inferior.

La pieza superior tiene 50 cm. de diámetro mayor y encaja y perfectamente en la inferior; posee una abertura de 10 cm. en el centro y tres hendiduras laterales.

El grosor de la pieza inferior de 8,5 cm. en la parte más estrecha, y en la más alta 10 cm. La pieza superior tiene un grosor de 19 cm. En la actualidad ignoro cuál es su paradero.

Toledo, 6 de febrero de 1979.

V. LEBLIC GARCÍA
Correspondiente



Cabeza tallada en caliza, hallada en Villasequilla de Yepes (Toledo).



Anverso y reverso del molino hallado en el mismo lugar.